

南北通路でのおしチャリ推進のための効果検証の実施について

南北自由通路“おしチャリナッジ”検討チーム(愛称:おしチャリラボ)では、南北通路での安全な歩行空間を創出する目的で、おしチャリ施策の効果検証を実施する。なお、この効果検証で得られた内容や知見は、南北通路も含めて市内各所でのおしチャリ施策の参考として共有する。

(1)期間

令和5年8月14日(月)～8月28日(月) ※初日は9時～設営、最終日は午前中に撤収

(2)施策の目的と狙い

行動心理学のナッジ理論を用いて、おしチャリ施策を検討した。

自転車から「止まる→おりる→押す」のプロセスのうち、「止まる」に着目し、おしチャリを働きかける対象者によってアプローチを変えて施策を実施する。
→ルールに気づいたら、おしチャリする人に向けて

- ・間接的アプローチ…『白線』を南北通路の入り口部分の床面に貼り付け
- ・間接的アプローチ…南北通路の入り口から三段階のメッセージコーンを置く。
- ・直接的アプローチ…おしチャリを周知のための南北通路外に『看板』(8/21～)
→ルールに気づいても、おしチャリしない人に向けて
- ・直接/間接的アプローチ…『ベンチ、植栽』を設置し、おしチャリを促す空間を演出

(3)集計

- ・交通量調査（自転車のみ計測 ※おしチャリする人、おしチャリしない人）

日時:8月14日(月)～8月18日(金)、8月21日(月)～8月25日(金)

時間:午前10時から正午 (道路交通課・未来戦略室)

場所:南北通路掲示板前の自転車通過者数

- ・現地調査（観察・ヒアリング）

日時:8月23日(水)・8月25日(金)

時間:午前10時から正午 (おしチャリラボメンバー・デザイナー)

場所:南北通路及び周辺道路

■おしチャリラボでの検討の流れ



※デザイナー、Policy Garageとの打合せは随時
※9月中旬に検証結果のとりまとめ

● 6/1・6/5
リサーチ・データ収集

● 6/9ミーティング
データ分析

● 6/16まで
アイデア募集

● 6/23まで
事務局で分析

● 6/26ミーティング
アイデアの共有・検討

● 7/7まで
事務局で精查(実現可能性)

● 7/10ミーティング
施策の方向性の共有

